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Anwesenheitsliste

Gewählte Mitglieder

• Constantin Dobel
• Dragon Schulz
• Lana Bahram
• Lara Hoffmann
• Lucie Robinski
• Maurice Hartung
• Samuel Moses Banck
• Tim Donner
• Niklas Schäffer
• Arnes Triemer
• Johann Rabe
• Jonas Heßlich

entschuldigt gefehlt:

• Finn Bergmann
• Paul Lorenz
• Julius Herrmann

    
unentschuldigt gefehlt:

Freie Mitglieder



•
• Luzia Franke
• Therese Gärtig
• Antonia Bothur
• Merlin Müller
• Annika Führer
• Tobias Klimmer
• Melanie Leuschner
• Hendrik Busmann
• Sarah Demmler
• Kilian Purucker
• Laura Brunner
• Jessica Müller
• Jannis Korn
• Justus Stegemann
• Isabell Noatnick
• Oliver Hahn
• Pascal Doberstein
• Alex Enderlein
• Justus Stegemann

Gäste:

•  Leonard Schwartz
•     Rafel Möbus
•     Ronja Hirsch
•     Carlos Köster
•     Maximilan Bring
•     Michael Kraft
•     Scott Köhler
•     Ben Warkentin
•     Elisa Fritzler
•     Svenja Hauser
•     Kim Kiesel
•     Malte Jatzen
•     Niklas  Weise
•     Vincent Angelof
•     Ben Teicher
•     Georg Lodes
•     Marie Burkauf
•     Sarah Grefe
•     Christian Debbertin
•     Yertay Mustafin   

Feststellung der Beschlussfähigkeit
Es sind 12 von 15 gewählte Mitglieder anwesend. Der FSR ist beschlussfähig

Inhalt

1. Ini-Anträge



Luzia Franke: Die Mail zu den Wahlen soll am Ende der Tagesordnung angesprochen 
werden. Ohne Gegenrede angenommen.
Cornelius Lerch: Neuer Prof (Schäfer) soll Technik begutachten und zur nächsten Sitzung 
eingeladen werden. 
Tobias Klimmer: Habe selbe Idee zu Ökonometrieprof.
Cornelius Lerch : Öffentliches muss sich darum kümmern , so früh wie möglich.  Beide Profs 
zur selben Sitzung einladen? --> Überschneidung mit ESE Auswertung
Maurice: Teilnehmeranzahl der Sitzungen abwarten, um Raum festzulegen. 
Cornelius Lerch: Prof erwartet Einladung zur Sitzung. Einladung sollte zeitnah erfolgen.
Luzia Franke: Ein Prof nächste Woche, den anderen dann in 3 Wochen.
Maurice Hartung: POSIPA Vorstellung DA(RM)FAK ist nächste Woche.
Luzia Franke : Einladung Prof als Meinungsbild
Meinungsbild positiv zur Einladung der Profs am 23.11.
Luzia Franke: Weitere INI Anträge -> keine Meldungen

2. Protokolle
Alle Protokolle ohne Gegenrede beschlossen.

3. Berichte
Luzia Franke: Jeder TF und GB kurze Vorstellung. Bei 3 Sitzungen Antrag auf freies 
Mitglied , alles beruht auf Freiwilligkeit und gerne Mitarbeit in TFs und GBs. 

GB Bildung:
Nicklas Schäffer: Der GB beschäftigt sich nur mit Themen um das reine Studium. Sind die 
erste Anlaufstelle für Unklarheiten bezüglich Bildungsfragen. 
Lana und Johann mit GB Bildung Verbesserungen zu Mathe 3.
Es gibt einen neuen Studiengang an der TU Dresden: Master Public and International 
Economics.

Stura: 
Johann Rabe: Müssen neue Vertreter bestimmen.
Luzia Franke: Kommt beim Tagesordnungspunkt Stellenausschreibung

GB Öffentliches:
Dragon Schulz: Der GB verwaltet den Instagramaccount und beantwortet Mails. Es wird ein 
neues Design für den FSR entworfen, dafür gibt es die TF Design. Die ESE ist viel Arbeit mit 
Fotos und Recaps welche hochgeladen werden.

TF Party



Lucie Robinski: Unterbereich des FSR, welcher sich um die Partys des FSR's kümmert. Die 
Semesterauftaktparty war ein voller Erfolg.

TF FSR Lädt Ein
Pascal Doberstein : Vernetzung mit Studenten , Professoren , Dekanat , Hochschulgruppen. 
Letztes Event Vorglühen vor der Semesterabschlussparty. In Planung Vorglühen mit der ESE 
Gruppe. 

TF Design:
Lana Bahram: Die TF kümmert sich um den FSR Merch, die Logoänderung, sowie alle 
Designfragen. Aufruf neue Mitglieder zu aquirieren.

TF Sponsoring:
Samuel Moses Banck: Das meiste Sponsoring geschah vor der ESE. Es gab neue Sponsoren, 
es wurden aber auch alte Sponsoren verloren. Wer Lust hat Unternehmen nach gratis Sachen 
zu fragen, soll in die TF kommen.

Nachhaltigkeit und Vernetzungstreffen
Maurice Hartung: Ist in Vorbereitung und findet wahrscheinlich in den nächsten Monaten 
statt.

Fakultätsrat
Tobias Klimmer: Junior Proffesur für Management , STUKO Prüfungszeit für neuen Master 
- 7 volle Tage . Versuch weniger als vorgesehene Zeit. Jeder Willkommen beim Fakultätsrat.
Luzia Franke: Nächste Woche ist der nächste Fakultätsrat.

GB Finanzen:
Merlin Müller: Merlin ist Vorstand des GB. Besteht aus 3 Leuten: Merlin ist Vorstand, Tim 
Stellvertreter und Lucie Verfügungsberechtigte . Finanzprüfung des Stura in den Ferien . Zu 
viel um jetzt darauf einzugehen . Tim hat sich viel in der ESE gekümmert und Kassen 
gezählt. Der ESE Finanzbericht kommt in den nächsten Wochen. 

4. To Do:
Maurice Hartung: ESE-Büro muss aufgeräumt werden. Dazu wird noch nach Helfenden 
gesucht. 3-4 Stunden Arbeit werden benötigt
Luzia Franke: Transponder müssen wir umprogrammieren. Haben wir jetzt alle 3 Räume als 
neues Büro ? 
Lucie Robinski: Wahrscheinlich nicht 
Luzia Franke: Gibt es etwas neues zur Satzung?
Constantin Dobel: Gibt dazu einen Workshop auf der FSR-Fahrt
Luzia Franke: Was ist mit dem Opalkurs?
Arnes Triemer: Der Opalkurs ist zur ESE fertig gewesen. Passwörter werden über Mail 
verteilt. Bei weiteren Anregungen und Ideen auf mich zukommen.
Maurice Hartung: Bei Anregungen zum Opalkurs für Lerngruppen auf Arnes zukommen?



Arnes Triemer: Gerne.
Maurice Hartung : Klausurensilo verwaltet Klausuren die nicht auf Studydrive sind. 
Luzia Franke: Neuigkeiten zum FSR Handy ?
Maurcie Hartung: FSR Handy gut genutzt und gut angekommen. Vermittlung von online 
Sprechstunden

5. Finanzanträge
keine

6. Tagesordnung

6.1 Name: Berichte der Geschäftsbereiche und Taskforces
siehe Monatsberichte

6.2 Nutzungskonzept Spinde

Luzia Franke: Neue Schließfächer vom FSR Verkehr , wie sollen diese genutzt werden ?
Dragon Schulz: Es gibt jetzt Schliesfächer. Ideen zur Verwendung muss in großer Gruppe 
diskutiert werden.
Maurice Hartung : Für freie Mitgleider ohne Transponder verfügbar machen und nicht für 
ganze Fakultät , abhängig von freien Mitgliedern. Ein Schließfach muss weg . Auf 
Anmerkung vom Dekanat.
Dragon Schulz: Wie viele freien Mitglieder haben Interesse an einem Schließfach im 
Schuhmannbau?
Meinungsbild : wenige freie Mitglieder haben Interesse
Cornelius Lerch: Haben wir einen Generalschlüssel ? Schwierig fals Mitglieder z.B essen 
vergessen und sich dann keiner darum kümmert.
Johann Rabe: Überlegung einer Ausschreibung der Spinde über Instagram.
Maurice Hartung: Also die Spinde öffentlich machen?
Johann Rabe: Ja, da das Interesse der freien Mitglieder nicht so hoch ist.
Maurice Hartung: Debatte beenden sobald alle neuen freien Mitglieder aufgenommen 
worden.
Therese Gärtig: Was passiert mit dem Metallspind aus unserem Büro, der jetzt vor dem alten 
Büro steht?
Lucie Robinski : Wer hat den Schlüssel?
Cornelius Lerch: Marian hat noch einen.
Maurice Hartung: Müssen uns um Entsorgung kümmern.
Dragon Schulz: Wie mit dem dritten Spindschrank umgehen?
Luzia Franke: Vertagung.

6.3 Stellenausschreibungen
Luzia Franke: Es gibt offene Stellen durch Auslandssemester . 2 Sturavertreter werden 
gesucht. Alle FSRe schicken Vertreter. Veraschiedet politsche Statements und komplett 
studentisches Gremium. 
Maurice Hartung: Erklärt sich bereit mit Johann komplette Vorstellung , damit Leute wissen 
wie die Sitzungen funktionieren und nicht nach einer Sitzung nicht mehr hingehen.
Cornelius Lerch: Alternativvorschlag, dass sich 3 Leute finden, die bis zum Ende der 



Legislatur die Sitzungen besuchen. Sonst verliert der FSR seine Sitze.
Therese Gärtig: Ausschreibung wurde schon erledigt. Nur noch bis zur nächsten 
Konstituierenden. Optimaler Zeitraum für neue Mitglieder zum ausprobieren.  
Tobias Klimmer: Die Idee ist gut, jedoch muss die Person wirklich zu jeder Sturasitzung 
kommen.
Maurice Hartung: Idee gut . Nicht absitzen, sondern Stimme nutzen .
Johann Rabe: Nächste Sitzung ist am Donnerstag.
Luzia Franke: Wenn sie erst nächsten Donnerstag ist , dann abwarten und schauen ob sich 
jemand findet.
Johann Rabe: Die Sitzung ist diesen Donnerstag.
Justus Stegemann: Ich würde das machen.
Georg Lodes: Möchte STURA-Vertreter werden.
Niklas Schäffer: Würde gerne Erstvertreter werden.
Luzia Franke: Studiengangskoordinator*innen auch gesucht 
Cornelius Lerch: Vorschlag für Stura Interessierte Whatsapp Gruppe zu eröffnen. 
Luzia Franke: Die gewählten Mitglieder müssen den STURA-Vertretern zustimmen:
    A-Vertreter: Justus Stegemann
    B-Vertreter: Georg Lodes
    Ersatzvertreter: Niklas Schäffer
Luzia Franke: offene Abstimmung der gewählten Mitglieder 12/0/0 (dafür/Enthaltung/
dagegen)
Luzia Franke: Vorstellung was ein Stugako macht.
Merlin Müller: Kilian Purucker für 2. Stugako Positionen bestimmen.
Luzia Franke: offene Abstimmung mit 11/1/0

• Kilian Purucker ist Stugako für Bachelor Wiwi und Master Bwl.

6.4 Awareness auf der ESE: kurze Umfrageauswertung

Luzia Franke : Umfrage wurde verteilt. Teilnahme von Tutor*innen und Ersties. Es gab 49 
Teilnehmer. Awareness ist super angekommen . 4 von 5 Tutoren fanden Umfang in der 
Schulung genau richtig. 85% fanden dass die Awareness Teams gut besetzt waren. Gute 
Quote für kurzen Zeitraum. Genauere Auswertung mit Awareness Team . Kritik Punkte sind, 
dass es keine Kopfschmerz Tabletten gab. Wir dürfen allerdings keine Medikamente 
ausgeben. Luzia sehr zufrieden vom Konzept. Mehr Ausarbeitung auf der FSR fahrt , um 
Konzept zu verbessern. 
Arnes Triemer: Gespräch mit VWI, dass dort auch Interesse an Awareness besteht . Bei 
erneuter Schulung würden sie gerne mit Teilnehmen. 
Maurice Hartungen: Danke an die Awarenesspersonen für ihren Einsatz während der ESE.

6.5 Studienbrücke – Mentoring

Dragon Schulz : Initiative Studienbrückle - Mentoring für 10.-12. Klasse . Unterstützung für 
Studiengang Wiwi . Begleitung für gesamtes Wintersemester 23/24. Belohnung in Form von 
Verpflegung und Empfehlungsschreiben für Stipendien. 
Luzia Franke: Interesse von Wiwi Studenten ?
Niklas Schäffer: Hat Interesse
Isabell Noatnick: Hat Interesse

6.6 Anpassung unseres Postingleitfadens



Dragon Schulz : Vorstellung des Leitfadens vor den Semesterferien. Dekanat darauf 
hingewiesen auch Events zu bewerben die nicht Leifaden entsprechen.
Therese Gärtig: Zählt unter Veranstaltung die Dekanat und Uni von uns wollen. Führt zu 
Unstimmigket mit dem Dekanat.
Cornelius Lerch: Ist weiter für die Webseite bestimmt, da Instagram nicht zum spammen 
verwendet werden soll. 
Johann Rabe: Wäre eher Vorsichtig, wenn es um Marketing von Unternehmen geht.
Dragon Schulz: Geht nicht darum Geld zu machen. Studierende profitieren von solchen 
Stellen imens.
Therese Gärtig: Schauen was für Stellen kommen. Workshops mit großen Firmen wie Aldi, 
Lidl. Oft Workshops sehr schnell voll. Vor dem Posting bereits komplett ausgebucht.
Luzia Franke: Abkürzung durch Meinungsbild: 
Niklas Schäffer: Thema eher für ESE fahrt?
Luzia Franke: Thema viel zu klein.
Maximilian Brinke: Können wir dafür Geld verlangen bzw. Sponsoring Event?
Maurice Hartung: Dürfen kein Geld verlangen. Sind solche Ausschreibungen laut Leitfaden 
nicht postbar?
Dragon Schulz: Warum den Studierenden vorenthalten?
Lucie Robinski: In welcher Häufigkeit treten solche Anfragen auf?
Luzia Franke: Aufforderung zu Meinungsbild.
Meinungsbild für: Trotz nicht dem Leitfaden folgt, Postings vom Dekanat folgen.
Meinungsbild über Kanal nicht eindeutig.
Merlin Müller: Wird sehr oft über solche Postings diskutiert.
Therese Gärtig: Unternehmen groß genug , dass Interesse groß genug ist.
Arnes Triemer: Hin und Her und Meinugsbild bringt nichts. Nächste Sitzung überarbeitung 
am Leitfaden . Entscheidung für gewähte Mitglieder bei nächster Sitzung. Auch eine 
Möglichkeit über den OPAL Kurs zu verbreiten. 
Johann Rabe: Es gibt für solche Anfragen immernoch Hochschulgruppen wie Bonding.
Luzia Franke: Immernoch im Ermessen von Dragon als Chef GB Öffentliches . Nutzen des 
Vorschlags von Arnes und Verschiebung auf nächste Sitzung.

6.7 Vorstellung FSR-Fahrt
Lana Bahram: FSR Highlight der Legislatur. Vor allem für Workshops und Networking sehr 
wichtig. Alkohol muss nicht Teil sein. Abfahrt ist Freitag der 10.11 in Jugendherberge 
Gästehaus Liebethal. Vorschläge gerne an Orga anbringen. Ablauf ist wie folgt: siehe Trello 
und Whatsapp.   
Anreise geschieht mit einer Orgaperson, die die Erstis nach KLR abholt. Koffer können im 
Büro abgegeben werden und werden mit dem Transporter mitgenommen.
Workshops siehe Workshopliste.
Maurice Hartung: Planung der Workshops . Für Leute die nicht im Thema sind sehr 
schwierig mit einer Stunde zu arbeiten. 
Luzia Franke: Wenn noch euch noch Workshops einfallen gerne die Themen an Orga 
weiterleiten.
Maurice Hartung: Welche Themen?
Lana Bahram: Verschiedene Themen werden vorgestellt und aufeinander abgestimmt.
Cornelius Lerch: Historischer Kontext: Nicht so trocken und Inhaltlich wie es bei der 
Vorstellung klang. Also keine Angst das es kein Spaß macht. Fahrt generiert Zusammenhalt 
und der FSR freut sich über neue Mitglieder 
Lana Bahram: Aus der FSR fahrt kann vieles mitgenommen werden.
Luzia Franke: Workshops sind thematisch aufeinander abgestimmt.
Lana Bahram : QR Code für Anmeldung  seht ihr hier. 45 Plätze gibt es, die Hälfte ist schon 



weg. Wer zuerst kommt, malt zuerst. 

6.8 Uni-Wahlen
Luzia Franke: Wahlen im Dezember . Bis zur übernächsten Woche Anzahl an gewählten 
Mitgliedern aufstellen. 
Tobias Klimmer: Stelle mich bereit Wahlhelfer zu werden.
Lucie Robinski: Wann genau sind die Wahlen?
Luzia Franke: Wahlen sind am 5.-7. Dezember . Nächste Woche ist Bockbier Anstich.
Isabell Noatnick: Frage des diesjährigen Grillstandes - wie viel Essen wir verkauft haben. 

7. Sonstiges

Nächste Sitzung: 16.10.2023

Sitzungsleitung: Arnes Triemer
1. Protokoll: Pascal Doberstein
2. Protokoll: Maurice Hartung
Abmeldungen: keine

Sitzungsende: 19:59 Uhr
 


